



Union des associations des 9 races  
françaises de Chevaux de Trait

## **RAPPORT D'ACTIVITES 2007**

### **INTRODUCTION**

Si 2006 a été une année charnière dans la structuration de France Trait, 2007 a été une année charnière dans la structuration de la filière cheval toute entière, avec les grandes négociations sur les thèmes « missions et gouvernance » et « refonte des encouragements », menées entre le gouvernement, les Haras Nationaux et les fédérations de races.

Ces négociations, venant s'ajouter à la charge de travail déjà importante de l'équipe France Trait, ont été un véritable test grandeur nature de la pertinence des positions de notre fédération et de la solidité de sa structure, qui a su fonctionner avec une cohésion remarquable tout au long de cette année.

Enfin, 2007 est l'année du « Grenelle de l'environnement » qui, quoiqu'on pense du résultat, marque la place prise par les questions environnementales dans la société.

### **COMMUNICATION NATIONALE ET INTERNATIONAL**

- salons nationaux : SIA, salon du Cheval, Equitalyon, Cournon. Message : développer les 2 secteurs de l'utilisation et de la viande
- international : Italie (Vérone), Pologne (Poznan), Colombie, Japon. But : recherche de marchés.
- Site internet : vrai succès avec des statistiques parlantes : 18500 visites pour un temps moyen supérieur à 3 minutes.

### **ACTIONS « FILIERE » : représentation, défense, structuration, promotion**

- représentation : crise sanitaire AVE
- défense : lettre FFE du 19/11 sur disparition des Traits en concours
- structuration :
  - Outils : règlement circuit « travail » jeunes chevaux, rapport Noémie (fiche carrière), référentiel Traction Animale.
  - Missions et gouvernance / refonte des encouragements
- promotion : Equi-Trait Jeunes

## **FONCTIONNEMENT DE FRANCE TRAIT ET REPRESENTATIVITE**

- 6 conseils d'administration + assemblée générale à la SHF
- participation FT à la plupart des organismes, manifestations et structures de la filière (ex : GESCA le 19 Juin sur l'espace de compétence aux éleveurs d'équidés et le 27/11 à Auteuil sur la formation)
- conseil de l'Ordre des vétérinaires sur la puce comme acte d'élevage (avec les trotteurs)
- relations resserrées trotteurs / traits

La représentativité de France Trait est acquise, à tous les niveaux.

Mais on constate aussi une fragilité de FT, qui repose en grande partie sur l'investissement massif du binôme Président / chargée de mission.

Pour dépasser cette fragilité, il faut:

- renforcer les moyens humains, par un poste administratif supplémentaire et par une participation encore plus importante des administrateurs
- obtenir des moyens financiers (frais de structure et indemnités de fonction du président)

## **CONCLUSION : construire l'avenir du cheval de trait et celui de sa Fédération**

C'est parce que le cheval de trait a un avenir que France Trait a pu se créer et se développer.

2006 et 2007 ont pleinement légitimé cette fédération dans ses prises de positions, dans ses objectifs et dans ses actions, aux yeux de tous les intervenants de la filière cheval.

France Trait doit maintenant aussi penser à se consolider : il s'agit de construire l'avenir du cheval de trait, mais également celui de la fédération qui réunit les éleveurs de cette filière.

Alain Néron,  
Secrétaire de France TRAIT.